
Le pluriel des noms communs

La Farce du cuvier, scène 1
1. Observations1. Relevez un nom terminé par un « -z ». Écrivez-le au pluriel.____________________________________________________________________________________2. Relevez un nom qui se termine par un « -s » au singulier.____________________________________________________________________________________3. Les noms terminés par « -ou » prennent un « -s » au pluriel, sauf septexceptions. Trouvez l'une de ces exceptions dans le texte.____________________________________________________________________________________
2. Généralité
Les noms communs prennent un « -s » au pluriel.Exemples : un cahier – des cahiers ; une table – des tables

3. Cas particuliers1. Les noms se terminant par « -s », « -x » et « -z » au singulier ne
changent pas au pluriel.Exemples : une souris – des souris ; un puits – des puits ; un nez – desnez ; un prix – des prix

2. Les noms en « -ou » prennent un « -s » au pluriel.Exemples : un trou – des trous
sauf sept exceptions qui font leur pluriel en « -oux » :des bijoux – des cailloux – des choux – des genoux – des hiboux – desjoujoux – des poux

3. Les noms en « -au », « -eau » et « -eu » prennent un « -x » au
pluriel.Exemples : un tuyau – des tuyaux ; un cadeau – des cadeaux ; un feu –des feux
sauf quelques exceptions qui font leur pluriel en « -s » :des landaus – des sarraus – des pneus – des bleus – des émeus

4. Les noms en « -al » font leur pluriel en « -aux ».Exemples : un journal – des journaux ; un canal – des canaux
sauf quelques exceptions qui font leur pluriel en « -als » :des bals – des carnavals – des cérémonials – des chacals – desfestivals – des récitals – des régals

5. Les noms en « -ail » font leur pluriel en « -ails ».Exemples : un autorail – des autorails ; un éventail – des éventails
sauf quelques exceptions d’usage courant qui font leur pluriel en
« -aux » : des baux – des coraux – des émaux – des soupiraux – destravaux – des vantaux – des vitraux




